

Boletín internacional CONAPRED 17 - 31 de mayo

ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS (ONU)



La OIT publica informe: perspectivas sociales y
 del empleo en el mundo: Actualización de mayo
 de 2024





World Employment and Social Outlook: May 2024 Update

29 de mayo. El nuevo informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) revela que el desempleo mundial disminuirá ligeramente en 2024, con una tasa proyectada del 4,9%, pero las desigualdades en los mercados laborales persisten, especialmente para las mujeres en países de bajos ingresos. El informe destaca que 402 millones de personas estarán sin empleo aunque deseen trabajar, incluyendo 183 millones desempleadas oficialmente. A pesar de esfuerzos globales para reducir las desigualdades, las mujeres enfrentan mayores barreras laborales y salarios significativamente más bajos, especialmente en países de renta baja. La OIT enfatiza la necesidad de políticas inclusivas y justicia social para lograr una recuperación sostenible y alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, destacando el crecimiento del empleo informal de 1.700 millones en 2005 a 2.000 millones en 2024.

• El COVID-19 rebajó la esperanza de vida en casi dos años



24 de mayo. El informe de la Organización Mundial de la Salud (OMS) revela que la pandemia de COVID-19 redujo la esperanza de vida global en 1,8 años, situándola en 71,4 años en 2021, retrocediendo a niveles de 2012. El director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, destacó la vulnerabilidad de los sistemas sanitarios ante emergencias como la pandemia y subrayó la importancia de un nuevo acuerdo sobre pandemias para fortalecer la seguridad sanitaria mundial y promover la equidad. Las regiones más afectadas fueron las Américas y el Sudeste Asiático, con una reducción de la esperanza de vida de tres años. La pandemia también exacerbó las desigualdades existentes, afectando desproporcionadamente a las personas con discapacidad, refugiados y migrantes. A pesar de estos desafíos, se han logrado avances hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible, incluyendo un mayor acceso a la cobertura universal de salud. Actualmente, la OMS lidera negociaciones para un tratado pandémico internacional que busque garantizar un acceso equitativo a vacunas y atención sanitaria, con la expectativa de presentar los resultados en la próxima Asamblea Mundial de la Salud..

<u>"Abrumador" déficit de financiación de la</u>
 <u>protección social en los países de bajos ingresos</u>
 <u>dice la OIT</u>



20 de mayo. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) reporta que los países de bajos y medianos ingresos necesitan aumentar su gasto en 1,4 billones de dólares adicionales anuales para garantizar la protección social universal, lo que representa el 3,3% de su PIB conjunto. Para los países de bajos ingresos, este déficit asciende a un abrumador 52,3% de su PIB anual. Para lograr esta cobertura, se requiere un gasto público adicional del 10,6%, obtenible a través de recursos nacionales y una mejor gestión de la deuda. Sin embargo, en los países de bajos ingresos, cubrir este déficit demandaría cuadruplicar su gasto público anual, lo que hace esencial la solidaridad internacional y un aumento significativo en la ayuda al desarrollo dedicada a la protección social. África enfrenta los mayores desafíos con un déficit del 17,6% de su PIB, seguida por los Estados árabes, América Latina y el Caribe, Asia y el Pacífico, y Europa y Asia Central. El informe también destaca que la protección social universal es crucial para mitigar las vulnerabilidades y los impactos de la crisis climática, sugiriendo que la financiación climática internacional podría reforzar estos sistemas en los países de ingresos bajos y medios.

SISTEMA INTERAMERICANO DE DERECHOS HUMANOS (SIDH)



CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS ABRE SU 167° PERÍODO DE SESIONES EN EL SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL



20 de mayo. En la apertura del 167º Período Ordinario de Sesiones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) en Brasilia, los presidentes del Supremo Tribunal Federal (STF), Luís Roberto Barroso, y de la Corte IDH, Nancy Hernández López, enfatizaron la necesidad de proteger el medio ambiente y la democracia para salvaguardar los derechos fundamentales. La Jueza Hernández destacó la importancia del cuidado del planeta y la resiliencia democrática, mientras que Barroso subrayó los desafíos del cambio climático y la cooperación internacional necesaria para abordarlos. El Vicepresidente de la Corte IDH, Rodrigo Mudrovitsch, mencionó la responsabilidad estatal en la crisis climática y las reflexiones necesarias para una respuesta efectiva. Además, se discutieron temas de libertad de expresión e independencia judicial en un seminario internacional, con actividades programadas hasta el 24 de mayo en Brasilia y posteriormente en Manaus.

CIDH publica compendio sobre reparación integral con enfoque de género y justicia transicional



31 de mayo. La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ha publicado el compendio "La reparación integral con perspectiva de género en contextos de justicia transicional", que presenta los estándares desarrollados por la CIDH sobre reparación integral y enfoques diferenciados e interseccionales en procesos de memoria, verdad y justicia. Este documento destaca la necesidad de adoptar un enfoque de género en medidas de justicia transicional tras contextos autoritarios, de dictadura y conflicto armado, para abordar la discriminación y violencia contra las mujeres. El compendio sistematiza los estándares relacionados con igualdad, no discriminación y la aplicación de la perspectiva de género en la reparación integral, visibilizando riesgos y obstáculos para mujeres, niñas, adolescentes y personas LGBTI. Realizado en colaboración con la Fundación Panamericana para el Desarrollo (PADF) bajo el "Proyecto Regional de Derechos Humanos y Democracia", el compendio busca fortalecer la prevención y respuesta a violaciones de derechos humanos. La CIDH, órgano autónomo de la OEA, tiene el mandato de promover y defender los derechos humanos en la región.

CIDH y Órganos de Tratados de la ONU culminan
 reunión sobre cooperación en derechos humanos

Comunicado de Prensa

30 de mayo. La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y los Órganos de Tratados de la ONU se reunieron el 30 de mayo para compartir experiencias y explorar nuevas estrategias de cooperación en la promoción y protección de los derechos humanos. En el encuentro participaron la CIDH, su Secretaría Ejecutiva y Relatorías Especiales, junto con representantes de varios comités de la ONU, incluyendo los de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, Derechos Humanos, Eliminación de la Discriminación Racial, y otros. La presidenta de la CIDH, Roberta Clarke, destacó la importancia de esta colaboración para enfrentar los desafíos actuales y avanzar hacia un futuro más equitativo, mientras que Claude Heller, presidente de la Reunión de Presidentes de los Órganos de Tratados, subrayó la necesidad de una cooperación estrecha entre los mecanismos regionales y universales. Se acordó la realización de futuras reuniones de intercambio profesional para fortalecer esta cooperación.